

más bajo. Este descenso se debe al éxodo rural que Hellín padeció desde 1950 hasta 1970, ya que los que emigraron fueron parte de la población activa. De todo esto se deduce que la población que trabaja tiene que mantener a más inactivos, tanto jóvenes como ancianos.

El grupo de edad de los 16 a los 64 años, que es la posiblemente activa, ha confirmado su tendencia a la alza, sin embargo estos jóvenes, en buena parte, se ven abocados al paro ya que la población en edad activa va en alza, mientras que la población activa va descendiendo.

Sin embargo, se está notando un cambio en la sociedad de Hellín, pues día a día hay más porcentaje de población activa femenina debido a que la sociedad española está transformándose. En este sentido Hellín ha sido pionera en estos últimos años como consecuencia de la implantación de unas cuantas industrias textiles que tienen bastante importancia a nivel nacional. Este foco textil es el que ha hecho que el porcentaje de mujeres cada vez sea más importante.

La evolución por sectores en Hellín ha sido importante en lo que va de siglo. Hemos distinguido dos períodos muy distintos el uno del otro. Hasta 1940 el sector predominante, bajo todos los conceptos, ha sido el de la agricultura, mientras que a partir de esa fecha ha empezado a producirse un movimiento. En este segundo período la agricultura dejó su puesto a la industria hasta que en 1981 el sector terciario ha sido predominante. Esto es lógico en una sociedad que rige los destinos de una amplia comarca de Albacete, que hay que potenciar por la riqueza que posee.

El comercio y los servicios personales y públicos han incrementado enormemente su porcentaje desde 1950 a 1981, mientras que los agricultores lo han disminuído.

La población activa según su forma de trabajo, en el período estudiado también ha sufrido una evolución considerable. Los empresarios han aumentado su porcentaje, mientras que los asalariados lo han disminuído.

Es indudable, que en Hellín se han producido migraciones profesionales que es lo que tratábamos de comprobar.

BIBLIOGRAFIA

- 1-Abascal Garayoa, A.: "La evolución de la población urbana española en la mitad del S. XX" en *Geographica*. Enero-Diciembre. 1956.
- 2-Arbelo, A.: "Las dos fases de natalidad en Europa". *Revista Internacional de sociología*. Instituto Balmes. CSIC. n.º 95-96. Madrid 1966.
- 3-Campo, S.: *Análisis de la población de España*. Ed. Ariel. Barcelona 1972.
- 4-Cano Valero, J.: "Noticias demográficas de la provincia de Albacete a principios del S. XVIII". *Al-Basit*. n.º 8. I.E.A. Albacete. Julio 1980.
- 5-Daric, J.: "Evolution demographique en Espagne". *Population*. Paris Enero-Marzo. 1956.